



SCHWEIZER BISCHOFSKONFERENZ
CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES
CONFERENZA DEI VESCOVI SVIZZERI
CONFERENZA DILS UESTGS SVIZZERS

RAPPORT ANNUEL 2020

CTO – COMMISSION THÉOLOGIQUE ET ŒCUMÉNIQUE
DE LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES



7. RAPPORTS D'ACTIVITÉS DES COMMISSIONS ET GROUPES D'EXPERTS

COMMISSION THÉOLOGIQUE ET ŒCUMÉNIQUE (CTO) DE LA CONFÉRENCE DES ÉVÊQUES SUISSES

Composée d'expertes et d'experts d'un grand nombre de disciplines théologiques ainsi que des questions œcuméniques, la commission est un organe consultatif pour les membres de la CES sur les questions fondamentales qui touchent à la théologie et à l'œcuménisme ; elle rédige à l'intention de la CES des prises de position sur ces sujets.

Membres

Prof. Michael Durst

Prof. Eva-Maria Faber

Mme Evelyne Graf

Prof. Dr. Astrid Kaptijn (présidente)

Prof. Dr. Martin Klöckener

Dr. Markus Lau (secrétaire)

P. Prof. Wolfgang W. Müller OP (vice-président)

Prof. René Roux

P. Christian Rutishauser SJ

Prof. Hans Christian Schmidbaur

Activités

La commission a tenu deux séances durant l'année sous revue (dont une numérique) et elle a instauré un groupe de travail temporaire en vue d'un possible dialogue avec des représentantes et des représentants de la « Schweizerische Evangelische Allianz » et du Réseau Evangélique Suisse ; les membres de la commission ont également rédigé, soit seuls soit en équipe, une série de textes théolo-

giques scientifiques qui ont fait office de base de travail pour les séances de la CTO et d'expertises théologiques pour la CES.

Sur mandat de la CES et en vue du processus du renouveau de l'Église, la commission a poursuivi les discussions entamées en 2019 sur la notion de synodalité et ses caractéristiques théologiques. Les membres ont rédigé plusieurs documents qui démontrent des caractéristiques de la synodalité (par exemple, dans les Églises orientales, les ordres et communautés religieuses) et mentionnent des formes possibles de synodalité institutionnalisée. La commission a également rédigé, d'elle-même, une expertise théologique sur la classification du dialogue judéo-chrétien dans les différents processus dialogaux (dialogue œcuménique, dialogue interreligieux) ; elle a transmis cette expertise à la CES. La Schweizerische Evangelische Allianz souhaitant intensifier son dialogue avec la CES, la commission a fourni des travaux préparatoires pour sonder la teneur possible de telles discussions et la manière de les mener ensuite sous la forme d'un groupe composé de manière paritaire. La commission réserve aussi toujours un temps de ses séances à se faire une opinion sur les derniers développements théologiques et les questions de politique ecclésiale étudiées au sein de la CES. Elle a ainsi eu une discussion intense sur les débats relatifs au document allemand « Gemeinsam am Tisch des Herrn (ensemble à la table du Seigneur) » et en a sondé les implications possibles pour l'Église suisse.